

DEUTSCH-FRANZÖSISCH-
SCHWEIZERISCHE
OBERRHEINKONFERENZ



CONFERENCE
FRANCO-GERMANO-SUISSE
DU RHIN SUPERIEUR

Communiqué de presse

Edenkoben, le 4 mai 2018

Le comité directeur de la Conférence du Rhin supérieur s'est réuni pour la première fois sous présidence rhénane-palatine à Edenkoben. Werner Schreiner, Chargé de mission pour la coopération transfrontalière de la Ministre - Présidente Malu Dreyer et Président de la Conférence du Rhin supérieur, a accueilli ses partenaires bade-wurtembergeois, français et suisses : « Je suis très heureux des échanges intenses sur la coopération transfrontalière dans le Rhin supérieur qui ont eu lieu dans le cadre de la réunion d'aujourd'hui. L'ordre du jour portait sur des thèmes importants tels que les infrastructures de transports transfrontaliers, la directive sur le détachement des travailleurs ainsi que la coopération dans le domaine culturel et l'offre éducative en faveur des enfants et des jeunes » a souligné le Président de la Conférence du Rhin supérieur.

Le comité directeur de la Conférence du Rhin supérieur a traité dans le cadre de la réunion, une multitude de dispositions destinées à l'amélioration de l'infrastructure des transports transfrontaliers dans le Rhin supérieur. La Conférence du Rhin supérieur a noté avec satisfaction la prise en compte par la commission européenne des liaisons Colmar-Freiburg et Saarbrücken-Haguenau-Rastatt-Karlsruhe dans son étude sur les « Missing Links ». Toutefois, le Président de la Conférence du Rhin supérieur appelle l'attention de la commission européenne sur l'intérêt d'inscrire la totalité du tronçon Strasbourg-Wörth sur la carte du prochain règlement du réseau transeuropéen de transport ainsi que les deux « missing links » mentionnés ci-dessus. En outre, la Conférence du Rhin supérieur sollicite les ministères des transports pour l'octroi d'un cofinancement du raccordement ferroviaire de l'EuroAirport Basel-Mulhouse-Freiburg. La Conférence du Rhin supérieur sollicite également l'appui des ministères des transports concernés pour l'établissement d'une liaison ferroviaire directe de Strasbourg à l'aéroport de Francfort. Des discussions sont actuellement engagées par le Chargé de mission de la Ministre - Présidente avec l'autorité de transports Rhénan-Palatine concernant l'amélioration des offres ferroviaires entre la Rhénanie-Palatinat et la France.

Le projet de loi du gouvernement français qui devrait introduire des assouplissements pour le détachement de travailleurs dans la région du Rhin supérieur a été présenté en séance : « En raison des liens économiques très forts entre les entreprises allemandes, françaises et suisses, une

simplification des conditions de détachement serait très utile pour l'économie transfrontalière. Nous continuerons à soutenir le projet du gouvernement français et nous espérons que les mesures entreront en vigueur rapidement afin que les entreprises puissent à nouveau effectuer plus facilement des contrats transfrontaliers » déclare M. Schreiner.

Durant l'année européenne du patrimoine, la Conférence du Rhin supérieur se penche sur son patrimoine culturel très riche. Avec plus de 50.000 Museums-Pass-Musées vendus et près d'un demi-million d'entrées dans les musées, châteaux et jardins du réseau en 2017, la coopération culturelle tri-nationale a rencontré un grand succès dans le cadre du programme Museums-Pass-Musées. Le Président de la Conférence du Rhin supérieur a constaté que « le Museums-Pass-Musées constitue un projet exemplaire de la Conférence du Rhin supérieur qui a largement franchi les frontières du Rhin supérieur. C'est un exemple de réussite de la coopération dans notre région transfrontalière. Il est devenu un élément majeur dans le milieu culturel et est financièrement indépendant des subventions publiques nationales. Aujourd'hui il dépasse largement les frontières du Rhin supérieur allant jusqu'à Mayence, Thionville, Schwäbisch Hall et Besançon. Cet engagement exemplaire des collaborateurs et des musées participants a récemment été honoré par le Prix Bartholdi ».

Le comité directeur s'est prononcé en faveur de la reconduction du système d'information géographique du Rhin supérieur GeoRhena pour la période 2018-2021. L'outil continuera de s'appuyer sur un géoportail facilitant l'échange de données et permettant l'élaboration de cartes interactives.

Pour conclure, le Président de la Conférence du Rhin supérieur a salué la coopération relative aux projets transfrontaliers développés en faveur des enfants et des jeunes. Le fonds jeunesse créé en 1998, permet de financer à hauteur de 4.000 euros, des projets faits par et pour les jeunes âgés de 12 à 25 ans habitant le Rhin supérieur. En prolongeant ce projet dans le domaine de la jeunesse, la Conférence du Rhin supérieur souligne l'importance de cet outil pour sensibiliser les enfants et les jeunes aux langues et à l'interculturalité et pour accroître globalement la connaissance de la coopération transfrontalière. Grâce à la planification et à la réalisation d'actions communes, des contacts se nouent entre de jeunes allemands, suisses et français, des amitiés se tissent et les obstacles linguistiques et les frontières géographiques sont dépassés. « Grâce au financement par le fonds jeunesse, l'engagement culturel et social des jeunes a pu être encouragé et développé et la jeunesse a pu être sensibilisée aux questions politiques ».

Le jeu en ligne « Passe partout » pour les enfants de plus de 9 ans, a été présenté lors de la réunion. Les joueurs y voyagent dans le Rhin supérieur. Arrivés dans une ville ou un lieu, ils doivent résoudre de petites énigmes ou missions en rapport avec le lieu, son histoire ou sa culture. Ils sont encouragés à le faire, si possible, en langue étrangère. Même ceux maîtrisant

insuffisamment la langue du voisin peuvent y jouer et ainsi s'en rapprocher. Les enfants participant au jeu contribuent activement à son développement.

Plus de renseignements :

Secrétariat commun de la Conférence du Rhin supérieur +49 7851 93 49 0
info@oberrheinkonferenz.org

La coopération dans le Rhin supérieur en deux mots



Aucune autre région européenne que la *Région métropolitaine trinationale du Rhin supérieur* ne coopère aussi étroitement et avec autant de succès. L'Alsace, le Pays de Bade, le Palatinat du sud et la Suisse du nord-ouest, réunissent 6 millions d'habitants et constituent un espace culturel, de vie et économique commun. De nombreuses initiatives privées et publiques contribuent à la promotion, entre autres, de la mobilité, de l'éducation, de la recherche et de la protection de l'environnement dans cette région aux trois frontières.

L'orientation stratégique de la coopération est assurée par la Conférence du Rhin supérieur et le Conseil Rhénan. La [Conférence du Rhin supérieur](#) réunit les autorités administratives et étatiques. Elle initie une multitude de projets et veille à leur transposition. Le [Conseil Rhénan](#) constitue la réunion des élus. Il se positionne sur les sujets d'intérêt régional, y compris à l'égard de Bruxelles, de Paris, de Berlin et de Berne.